


Статистика доверия
По данным статистики, за шесть месяцев 2013 года коли-

чество принятых заявлений о государственной регистрации 
прав увеличилось на 3,9 процента. Около ста тысяч заявлений 
подали жители на государственную регистрацию прав на 
земельные участки, приобретаемые в порядке приватизации 
собственниками зданий и сооружений. По сравнению с дан-
ными за первое полугодие 2012 года этот показатель вырос на 
17,9 процента.  Ещё одна цифра говорит об определенной ста-
бильности на рынке недвижимости и доверии к застройщикам, 
работающим на территории Воронежской области. Так, общее 
количество зарегистрированных договоров участия в долевом 
строительстве увеличилось на 39,7 полцента, сообщает пресс-
служба Управления Росреестра по Воронежской области.

Обсудили проблемы студентов
В спортивно-оздоровительном комплексе «Веневитиново» 

состоялся молодёжный форум. Студенты-активисты задавали 
вопросы ректорам вузов, бизнесменам и членам Союза про-
мышленников и предпринимателей Воронежской области. 
Всех очень интересовал вопрос трудоустройства выпускников 
вузов. В комфортной, дружеской обстановке собравшиеся 
обсуждали актуальные проблемы, волнующие современных 
студентов.

Цветы Андрею Платонову
Вчера культурная общественность Воронежа отметила день 

рождения классика российской литературы Андрея Платонова 
праздником-митингом у памятника писателю на проспекте 
Революции. В выступлениях собравшихся настойчиво звучала 
мысль, что ныне происходит «новое прочтение» творческого 
наследия литератора, чему в немалой степени способствовало 
проведение в Воронежской области Международного Плато-
новского фестиваля. Директор фестиваля Михаил Бычков 
вручил документальную книгу «Андрей Платонов. Личное 
дело» активным своим помощникам, внесшим немалый 
вклад в организацию и проведение масштабного культурного 
форума.

Сообщения подготовили  
Евгения ДвОрникОвА, Арсен нижникОв.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно, местами 
небольшие или умеренные дожди, в отдель-
ных пунктах –  грозы; ветер юго-западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый 
до сильного; температура +20…+25, по югу 
области до +28.

30 августа по области – переменная облач-
ность, местами небольшие или умеренные 
дожди, грозы; ветер юго-западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; тем-
пература ночью +10…+15, днём +20…+25, по 
югу области до +29.

31 августа по области - переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, 
грозы; ветер восточный, умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура 
ночью +11…+16, днём +22…+27, по югу 
области до +29.
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«Антипиратский» закон отменят?
Вступивший в силу 1 августа «антипиратский» закон разре-

шает ограничивать доступ к информационным ресурсам, через 
которые распространяются кино- и телефильмы с нарушением 
авторских прав. Депутаты от фракции КПРФ Иван Мельни-
ков и Олег Смолин внесли в Госдуму законопроект об отмене 
вступившего в силу «антипиратского» закона. Предложившая 
отменить законопроект фракция КПРФ считает, что закон был 
принят вопреки заключениям экспертов о его недостаточной 
проработке. 

киев раздумывает
Украинские власти не раз заявляли, что рассчитывают по-

лучить статус наблюдателя в Таможенном союзе, однако и от 
евроинтеграции Киев отказываться не намерен. Украина может 
присоединиться к отдельным соглашениям, которые действуют 
в рамках Таможенного союза, для этого украинские власти 
подготовят соответствующий план действий, заявил премьер-
министр Украины Николай Азаров на заседании правительства 
в среду. Россия опасается, что после подписания соглашения 
Киева с ЕС из Украины в страны Таможенного союза могут 
«хлынуть» товары из Европы по более низким ценам, что на-
несёт ущерб отечественным производителям. Азаров поручил 
властям наработать алгоритм сотрудничества с ТС при условии 
подписания Киевом ассоциации с Евросоюзом.

александр КаЖиКин

Установка такой мощ-
ности разработана в России 
впервые и имеет многоце-
левое назначение. Ее можно 
использовать на тепловых 
и атомных электростанциях 
в системах, компенсирую-
щих максимальные нагруз-
ки в часы пик, на крупных 
промышленных объектах в 
качестве привода мощных 
гидравлических агрегатов, а 
также в системах экстренно-
го пожаротушения на особо 
опасном производстве. 

В частности, при проведе-
нии последнего испытания 
была выполнена демонстра-
ция возможности использо-
вания водородной паротур-
бинной установки в систе-
мах пожаротушения. Вода с 
давлением в 10 атмосфер и 
расходом 290 тонн в час после 

насоса через специальный на-
садок выбрасывалась в окру-
жающую среду с дальностью 
струи до 100 метров. Следует 
отметить, что в штатном 
варианте пожарного насоса 
давление воды на выходе бу-
дет составлять 50 атмосфер, а 
расход составит 2300 тонн в 
час, что эквивалентно 190 вы-
летам специального самолета 
пожаротушения БЕ-200ЧС. 
Это позволит обеспечить вы-
соту струи после пожарного 
насоса до 250 метров, а ее 
дальность – до 400 метров. 

Малый вес и габариты 
позволят использовать дан-
ную установку в мобильном 
варианте, а дальнейшее раз-
витие проекта будет зависеть 
от возможностей интегра-
ции созданной установки в 
электрогенерирующие си-
стемы и на промышленных 
объектах.

Очередной успех 
разработчиков
В КБХА завершено создание водородной 
энергоустановки

Валерий ВалентиноВ

Что касается поступивших 
в областной избирком жа-
лоб, то, как сказал Владимир 
Селянин, всего их было 17, 
из них 6 жалоб – на отказ в 
регистрации кандидата. При 
этом ни одно из решений 
окружной или территори-
альной комиссии не было 
отменено, поскольку все они 
были правомочны.

Губернатор обратил осо-
бое внимание на важность 
соблюдения предвыборного 
законодательства:

- Я ещё раз хочу подчер-
кнуть, что законность и чисто-
та избирательной кампании 
– это задача всех руководи-
телей органов власти на всех 
уровнях. Сегодня активно 

поднимается тема о давлении 
на избирателей города Воро-
нежа со стороны различных 
должностных лиц, и я ещё 
раз говорю, что необходимо 
прекратить подобного рода 
действия. Такая чиновничья 
ретивость нам не нужна, она 
только вредит честному и 
рациональному выбору горо-
жан. Если такая информация 
найдёт своё подтверждение, и 
будут поступать такие сигна-
лы, то к должностным лицам, 
допустившим нарушение за-
кона, будут применены самые 
жёсткие дисциплинарного 
воздействия, вплоть до уволь-
нения. Кроме того, я хотел бы 
обратить внимание на то, что 
уже поступает информация, 
что и в городе Воронеже, и в 
части сельских районов гото-

вится использование различ-
ных незаконных выборных 
технологий, способных иска-
зить результаты голосования 
8 сентября. Прошу руководи-
телей правоохранительных 
органов взять предвыборную 
ситуацию под строгий кон-
троль и принять все меры 
для обеспечения законности 
предстоящих выборов в Во-
ронежской области, - сказал 
глава региона.

Этической стороной выбо-
ров озаботились и кандидаты 
на пост главы города Вороне-
жа. «Единоросс» Александр 
Гусев в ходе общения с участ-
никами программного фо-
рума некоммерческих обще-
ственных объединений «Го-
род гражданских сообществ» 
предложил создать Комитет 
по контролю по исполнению 
выборного законодательства 
в рамках Большого Совета не-
коммерческих организаций. 
Общественники поддержали 
инициативу Александра Гу-
сева. Они убеждены, что осно-
вой избирательной кампании 
должна быть конкуренция 
взглядов, позиций, идей, а не 
грязных предвыборных тех-
нологий. «Несмотря на то, что 
в настоящее время выборы 
главы города проходят го-
раздо спокойнее и чище, чем 
многие предыдущие, акти-

висты и добровольцы наших 
организаций обеспокоены 
неприкрытым популизмом 
отдельных участников кампа-
нии, их обвинениями в адрес 
других кандидатов, а также 
попытками организовать под-
куп избирателей, - говорится 
в обращении общественных 
организаций к воронежцам. 
- Мы считаем своим граж-
данским долгом удержать 

предвыборную ситуацию в 
правовом поле и содейство-
вать пресечению возможных 
фактов нечестного ведения 
кампании. Призываем все 
конструктивно настроенные 
общественные силы спло-
титься и предпринять мак-
симум усилий к тому, чтобы 
эти выборы были чистыми и 
честными». 

Другой кандидат в мэры 
- от партии «Справедливая 
Россия» - Сергей Худяков 
перед тем как снять свою кан-
дидатуру с предвыборной гон-
ки, написал открытое письмо. 

Обращаясь к жителям города, 
он, в частности, пишет: «Под-
готовка к выборам главы го-
рода Воронежа проходит без 
политизированных скандалов 
и черного пиара. Правда, не 
обходится без пустых обе-
щаний, которые не будут вы-
полнены, без критиканства, 
основанного на слухах. Но 
без этого выборы, как еда 
без соли. Один критикует 
уходящую городскую власть, 
но сам ничего предложить не 
может. Другой предлагает, 
обещает, но выполнять не 
собирается. Не у всех есть 
конкретные программы. Если 
главой города станет человек 
без управленческого опыта, 
опыта хозяйственной работы, 
без своей квалифицирован-
ной команды, то горожане 
будут снова разочарованы. 
И, конечно, необходимо тес-
ное взаимодействие с ад-
министрацией области – от 
этого зависит благополучие 
города.…

Я не вправе рекомендовать 
горожанам голосовать за кого-
то на выборах главы Вороне-
жа, но прошу вас обязательно 
прийти на избирательные 
участки. Проголосуйте за 
того, кто имеет не только за-
конодательный, но и государ-
ственный, управленческий 
опыт. Голосуйте за того, кто 

будет не только критиковать 
и винить других в прежних 
бедах, а отдаст свои знания 
и энергию ради процветания 
прекрасного Воронежа!»

А в минувший вторник в 
Воронеже состоялось подпи-
сание соглашения «За чистые 
и честные выборы». Свои 
подписи поставили предста-
вители десяти политических 
партий и общественных ор-
ганизаций из заявленных де-
вятнадцати. Цель соглашения 
– способствовать проведению 
честных, справедливых и от-
крытых выборов на основе 
соблюдения действующего 
законодательства и уважи-
тельного отношения ко всем 
участникам избирательного 
процесса в Воронежской об-
ласти и городском округе 
город Воронеж.

Участники обязались от-
казаться от использования 
приёмов и методов, направ-
ленных на дестабилизацию 
общественно-политической 
ситуации в регионе и городе, и 
не допускать распространения 
недостоверной информации и 
заведомо ложных сведений 
в отношении политических 
партий и кандидатов, уча-
ствующих в выборах. 

Соглашение не подписа-
ли представители КПРФ и 
«Справедливой России».

За честный выбор
актуальная тема | Губернатор призвал чиновников обеспечить законность  избирательной кампании 
в минувший понедельник губернатор Алексей Гор-
деев провёл еженедельное оперативное совеща-
ние, в ходе которого он  поднял и тему предстоящих 
выборов.выступивший на совещании председатель 
избирательной комиссии воронежской области 
владимир Селянин отметил, что в подготовке к вы-
борам задействовано 1155 избирательных комис-
сий. в них смогут принять участие 1 млн. 462 тысячи 
избирателей. По итогам голосования будут избраны 
542 депутата и 18 глав муниципальных образова-
ний сельских и городских поселений, в том числе – 
мэр воронежа, главы Лискинского и новоусманско-
го районов, главы городов Эртиль и Павловск.

Валерий СеВерный

Как подчеркнул в своём вступительном слове премьер-
министр, развитие системы образования всегда находится в 
поле зрения правительства:

- Это наша постоянная тема, - сказал Дмитрий Медведев.- В 
текущем году на модернизацию региональных систем образо-
вания выделено около 40 миллиардов рублей, а всего начиная 
с 2011 года – 120 миллиардов. К учебному году сданы 42 новые 
общеобразовательные школы. Капитально отремонтированы 
более 5 тысяч. В целом за 5 лет почти в два раза снизилось число 
школ, здания которых признаны аварийными. Но всё равно про-
блема сохраняется. И мы должны подумать, что будем делать с 
ней в ближайшем будущем.

Он также призвал всех педагогических работников сделать 
свой максимальный вклад в успешную реализацию Закона «Об 
образовании», который вступит в силу 1 сентября:

- Это этапное событие и в жизни страны, и в развитии наших 
общеобразовательных школ. Преподавателям и воспитателям 
нужно много сделать, чтобы он эффективно применялся, при-
чём на всех стадиях учебного процесса – начиная с дошкольного 
образования и заканчивая послевузовским. Я искренне желаю 
всем нашим педагогам успехов в применении соответствующего 
законопроекта.

На совещании было отмечено, что подготовка к началу учеб-
ного года идёт в регионах в плановом режиме. На 100 процентов 
готовы образовательные учреждения в 25 регионах России. 
Среди них и Воронежская область.  В 2013-2014 учебном году 
на территории области образовательный процесс будет начат в 
1 595 образовательных учреждениях, в том числе: в 807 муни-
ципальных школах, 501 детском дошкольном учреждении, 108 
учреждениях дополнительного образования детей, 34 учрежде-
ниях интернатного типа, 118 учреждениях профессионального 
образования.

В целом на мероприятия по подготовке к новому учебному 
году было направлено 956 миллионов рублей, из них 703 мил-
лиона - из федерального бюджета в рамках реализации проекта 
по модернизации региональной системы общего образования.

Из общей суммы около 500 миллионов рублей направлено на 
подготовку зданий и сооружений. Практически во всех школах 
проведены текущие ремонтные работы, в 28 учреждениях – ка-
питальный ремонт зданий и сооружений. В школы поставлено 
более 28 тысяч единиц различного учебно-лабораторного обо-
рудования. 30 процентов школ получили новое оборудование 
пищеблоков, в 43 процентах  школ приобретена новая мебель. 
Закуплено 48 автобусов.

Особое внимание уделено обеспечению безопасности дея-
тельности учреждений. Всего на эти цели выделено 193 мил-
лиона рублей. В результате 100 процентов  школ оборудованы 
автоматической пожарной сигнализацией и системой опове-
щения людей в случае возникновения пожара,  подключены к 
программно-аппаратному комплексу «Стрелец-мониторинг». 

Региональной комиссией по чрезвычайным ситуациям про-
ведён необходимый комплекс мероприятий, чтобы День зна-
ний не был омрачён.  Непосредственно 2 сентября все органы 
государственной власти и местного самоуправления, а также 
оперативные службы будут работать в усиленном режиме. 

Постоянная 
тема для власти

образоВанИе

Губернатор о  готовности школ  
к новому учебному году
Губернатор Алексей Гордеев принял участие в сове-
щании по вопросу готовности системы образования 
к началу 2013-2014 учебного года, которое в режиме 
видеоконференции провёл Председатель Прави-
тельства российской Федерации Дмитрий Медведев, 
сообщает Управление по взаимодействию со СМи 
правительства области.

в посёлке колодезный 
каширского района 
первые дни сентября в 
этом году по-настоящему 
праздничные, ведь от-
кроется новая школа, 
рассчитанная на 500 
учеников. Ещё два года 
назад было принято 
решение о строительстве 
так необходимого насе-
лённому пункту учебного 
заведения – до сих пор 
школьники из колодез-
ного учились в других 
зданиях, а кто-то даже 
ездил получать знания в 
соседний нововоронеж. А 
в оставленных старшими 
зданиях теперь разме-
стятся малыши – в дет-
ском саду на 40 мест.

анастасия БырКа

Теперь главное – позаботить-
ся о безопасности новых школы 
и детсада, тем более, в прошлые 
годы нарекания по этому пово-
ду в целом по региону были. 
В Воронежской области 629 
школ из 807 к началу осени 
по противопожарной безопас-
ности готовы, о чём сообщили 
представители регионального 
МЧС. В учебных заведениях 
областного центра тоже про-
вели противопожарную и анти-
террористическую работу. По 
сообщению информационного 
отдела мэрии, школы оборудо-
ваны автоматической пожарной 
сигнализацией, пейджинговой 
связью с пультом ГО ЧС и 
системами наружного видео-
наблюдения. А в 47 школах 
установили камеры внутренне-
го наблюдения. В преддверии 
нового учебного года в школах 
Воронежа провели плановый 
ремонт: заменено 840 метров те-
плотрасс, 450 метров водопро-
вода, 400 метров канализации, а 
также около девяти квадратных 
метров кровли. 2 сентября, объ-
явленного праздничным днём, 
в школах будет организован 
особый пропускной режим. К 
тому же по городу будут дежу-
рить санитарные автомобили 
для оказания экстренной мед-
помощи.

К новому учебному 
году готовы?

на тему дня | Накануне 1 сентября в школах всегда суматоха.  
Тем не менее они уже в основном в полной готовности

КСтати
В Воронеже, по информации городского управления образования, 
работают 121 школа, 174 детских сада и 18 учреждений допобразова-
ния. В сравнении с прошлым годом на три процента увеличилось число 
учеников, которые школы примут в сентябре, а всего в учебные заведе-
ния отправится более 81,5 тысячи школьников, из которых 8,7 тысячи – 
первоклассники. а это на шесть процентов больше, чем год назад.
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21 августа в испытательном комплексе кБХА сери-
ей из двух запусков успешно завершен основной 
цикл испытаний универсальной водородной па-
ротурбинной энергоустановки мощностью 5 мега-
ватт, разработанной на предприятии по контракту 
с Министерством образования и науки рФ. 

Испытание водородной паротурбинной установки  
в системах пожаротушения.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 29 августа по 4 сентября: 
2, понедельник (пик с 10 до 13 часов).

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.
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Чиновничья 
ретивость нам 

не нужна, она только 
вредит честному и ра-
циональному выбору 
горожан.
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ПОлитичесКий дНевНиК

Напомню: сегодня в выбо-
рах мэра Воронежа участвуют 
девять человек. Среди них есть 
фавориты, о которых и хотелось 
бы поговорить. Начну с депу-
тата городской думы Галины 
Кудрявцевой, поскольку она 
единственная женщина в списке 
кандидатов на пост главы горо-
да. Судя по представленному в 
горизбирком списку доверен-
ных лиц Галины Кудрявцевой 
(она единственная из канди-
датов, кто его представил), в 
него вошли самые преданные 
её сторонники и соратники. 
Список состоит всего из семи 
человек, среди которых наи-
более известны воронежцам де-
путат гордумы Фёдор Ковалёв 
и экс-начальник Воронежского 
ГУВД Виктор Тройнин. Имя 
Фёдора Ковалёва у многих 
горожан на слуху. Именно он 
стоял в центре  скандала с соз-
данием в 2007-2008 годах ОАО 
и ООО «ГУК». Малопонятные 
по своим конечным целям 
структуры, непрозрачные фи-
нансовые потоки плюс двойные 
квитанции, обрушившиеся на 

десятки тысяч семей. Полити-
ка Федора Ковалёва в сфере 
ЖКХ надолго запомнилась 
воронежцам. 

Не уступает в скандальности 
Федору Ковалёву и помощник 
Галины Александровны - её 
финансовый уполномоченный 
Денис Петров. О бывшем пред-
седателе городского комитета 
опеки, попечительства и орга-
низации работы с молодёжью 
нелицеприятно писали многие 
воронежские СМИ, и не хоте-
лось бы ворошить прошлое. Что 
касается Виктора Тройнина, то 
он, пожалуй, единственный, 
за которым не видно прегре-
шений. 

Для Галины Кудрявцевой 
не впервой участвовать в вы-
борах. Она - проверенный боец, 
сменивший несколько партий. 
Не закрепилась она и в партии 
«Справедливая Россия». В 
2011 году  Галина Кудрявцева 
покинула эсеров. Своё реше-
ние она объяснила действиями 
федерального партийного ру-
ководства, которое «вытерло 
ноги» о местных партийцев, 
поставив лидером территори-
альной группы на выборах в 

Госдуму РФ политтехнолога 
волгоградца Олега Пахолкова.  
Галина Александровна недолго 
оставалась беспартийной. Те-
перь она с  партией «Альянс 
зелёных – Народная партия». 
А в том, что она действительно 
«народная», можно судить уже 
по тому факту, что лидер партии 
Глеб Фетисов занимает 73-ю 
строчку в списке самых богатых 
людей России. Журнал Forbes 
оценивает состояние Глеба 
Фетисова в 1,9 млрд. долларов. 
Само по себе весьма неожидан-
ное партнёрство для Галины 
Кудрявцевой – ярой защитницы 
прав «бедных и нуждающихся», 
любящей подчёркивать свою 
скромность и бескорыстие. А 
если вспомнить, что последние 
десять лет Галина Александ-
ровна строила все свои кампа-
нии исключительно на 
критике действующей 
власти, то абсолютно 
непонятно, как чело-
век,  который с 2001 
по 2009 год эту самую 
власть представлял 
(был членом Совета Федерации 
от Воронежской области), вдруг 
неожиданно стал соратником 
Кудрявцевой? Впрочем,  кто его 
знает, соратник он или просто 
попутчик в очередном походе во 
власть Галины Александровны. 
Это сегодня она с «зелёными», 
а завтра, возможно, уйдёт к 
другим. В чём её  постоянство, 
так это в том, что ни одна вы-
борная кампания не обходится 
без скандалов с её участием. 
Галина Кудрявцева уже успела 
посудиться с  кандидатом в 
мэры Александром Гусевым,  

неблагозвучно отозваться о 
коммунисте Константине Аши-
фине, который на прошлой 
неделе заявил, что «сливать» 
кампанию не собирается, и бу-
дет идти до конца. 

Ещё 5 июля, когда Констан-
тин Ашифин только получил 
удостоверение кандидата,  я 
спросил депутата областной 
думы: «Не давит ли на него 
стереотип «красного кандида-
та», который  сложился за всю  
историю КПРФ?» 

- Мы пытаемся разрушить 
миф о том, что коммунистиче-
ский электорат - это пожилые 
люди, которые призывают вер-
нуться в Советский Союз. Это 
неправда, - сказал он тогда. 

По его словам, основной 
целью партии является при-
влекательный для молодёжи 

лозунг сделать жизнь каждого 
человека лучше. 

Константин Ашифин на-
зывает себя «коммунистом-
хипстером». В его понимании 
хипстеры - это не субкультура, 
а просто «современные люди, 
которые мыслят по-другому, 
новыми идеями». Для того что-
бы избиратели имели возмож-
ность по достоинству оценить 
креативность представителя 
коммунистов «новой волны», 
кандидат в мэры Воронежа 
открыл сразу несколько пер-
сональных сайтов.  Если зайти 

на них, то может сложиться 
впечатление, что в его коман-
де трудятся такие люди, как 
Леонид Брежнев и Иосиф 
Сталин. Но, разобравшись, 
понимаешь – это своего рода 
привлекаловки. Если кто и под-
держивает Ашифина, так это 
нынешнее руководство обкома 
КПРФ. Но объективности ради 
скажем, что в его электорат 
входят как люди молодые, 
так и преклонных лет. А один 
из руководителей его пред-
выборной кампании москвич 
Сергей Борисов - долгое время 
работал помощником писателя 
Юрия Мамлеева, в рассказах и 
романах которого обязательно 
присутствует коктейль из ми-
стики, ужасов и убийств. 

Впрочем, это  не относится к 
теме нашего разговора. Каждый 

вправе дружить с кем 
пожелает. Тот же глава 
Семилук Николай Мар-
ков изначально «братал-
ся» с коммунистами. В 
2010 году, будучи членом 
компартии, он выиграл 

выборы мэра Семилук. Как 
говорят злые языки, для обе-
спечения его гарантированной 
победы привлекались и люди 
с далеко не безупречной репу-
тацией из соседнего региона. 
Они вроде бы и финансировали 
марковскую избирательную 
кампанию. А затем у него про-
изошёл серьёзный конфликт 
с первым секретарём обкома 
КПРФ Сергеем Рудаковым. 
Николай Марков пытался 
спровоцировать отставку Сер-
гея Рудакова, но в своей затее 
преуспел мало, и чтобы попы-

тать счастья в кампании по вы-
борам мэра Воронежа, вступил 
в «Народную партию России». 
Возглавляет её не кто иной, как 
великий мастер Великой ложи 
России Андрей Богданов. Так 
что теперь Марков в друзьях с  
главным масоном страны. 

«Для достижения цели все 
средства хороши». Так говорят, 
но мне подобное не по душе. 

И в заключение заглянем 
ещё в один список - сторонни-
ков Александра Гусева. В его 
общественный штаб входят 
хорошо известные и уважаемые 
в Воронеже люди, в числе кото-
рых - выдающиеся учёные, пре-
подаватели, врачи, спортсмены, 
музыканты, художники, арти-
сты, общественные деятели и 
меценаты. Многие из них уже 
выступали в поддержку канди-
дата. Среди них - ректор ВГУ 
Дмитрий Ендовицкий, меценат 
Владимир Бубнов (которому 
воронежцы, к примеру, обяза-
ны появлением памятников 
Есенину и Высоцкому), олим-
пийский чемпион Дмитрий Са-
утин, руководитель обществен-
ной организации инвалидов 
и родителей детей-инвалидов 
с нарушением психического 
развития аутического спектра 
«Искра Надежды» Татьяна 
Поветкина, главврач Воро-
нежской областной клиниче-
ской больницы №1 Александр 
Щукин, генеральный директор 
Конструкторского бюро хими-
ческой автоматики Владимир 
Рачук, депутат Госдумы Галина 
Карелова и многие другие. Их 
имена на слуху, и воронежцы 
им доверяют.

Претенденты и свита
Выборы | На кого опираются кандидаты в мэры?
Каждый, кто включается в предвыборную борьбу,  
понимает, что одному ему без помощников никак  
не обойтись. Ни один даже самый опытный и профес-
сиональный  боец в выборных баталиях не способен 
сделать всё и сразу. «Короля делает свита», - сказал 
однажды великий итальянский политик и мыслитель 
Макиавелли. И история не раз доказала правоту этих 
слов. Поэтому судить о кандидатах на пост мэра Воро-
нежа мы можем не только по их собственным биогра-
фиям, программам и поступкам, но и по той команде, 
на которую они опираются. 

 «Короля делает свита», - сказал од-
нажды великий итальянский поли-

тик и мыслитель Макиавелли. И история 
не раз доказала правоту этих слов.

Валерий ВАЛЕНТИНОВ

Наш земляк Александр За-
харжевский сумел обойти два 
десятка соперников и уступил 
лишь представителю Уфимско-
го моторостроительного произ-
водственного объединения. В 
итоге он увёз домой в Воронеж 
диплом за второе место и со-
лидный денежный приз. Это 
не первая его победа, и успех 
не случаен, а подготовлен всем 
предшествующим опытом. 
Тридцать пять лет жизни Алек-
сандр Антонович посвятил 
токарному делу. 

Его путь в рабочие во мно-
гом типичен. В число воро-
нежских самолетостроителей 
Захаржевский вошёл после 
окончания с отличием ТУ №3 
и трёхлетней службы на фло-
те, где он получил военную 
специальность моториста-
электрика. Токарное мастер-
ство оттачивал на Воронеж-
ском авиационном заводе. 
Ныне у него самый высокий 
– шестой – разряд токаря. К 
тому же он активный рациона-
лизатор и опытный наставник 
молодежи. Операторы стан-
ков с ЧПУ, прежде чем соста-

вить программу, не один раз 
подойдут к Захаржевскому 
посоветоваться по режимам 
резания и другим технологи-
ческим вопросам. 

– Захаржевский –  это свое-
го рода человек-оркестр, – 
говорит об Александре Анто-
новиче начальник цеха №31 
Николай Долженко, – ведь он 
тремя рабочими специально-
стями владеет в совершенстве. 
Он и токарь, и протяжник, и 
долбёжник. Имеет и личное 
клеймо самоконтроля. 

Часто вновь введенные в 
эксплуатацию самолетные де-
тали бывают очень сложны в 
изготовлении, и Захаржевский 
вместе с технологом разрабаты-
вает технологический процесс. 
Делает то, что другие не могут. 
А всё потому, что он отлично 
читает чертежи, сам может раз-
работать технологию. Одним 
словом, настоящий инженер.

Путь же к успеху на конкурсе 
оказался такой. По предложен-
ному чертежу необходимо было 
изготовить деталь с соблюде-
нием всех допусков, да к тому 
же блеснуть знанием теории. 
Теоретическое испытание со-
стояло в поиске правильных 
ответов на полтора десятка 
вопросов. К каждому из них 
по резанию металла, качеству 
деталей, технике безопасности 

предлагались варианты ответов. 
Захаржевский дал правильные  
на двенадцать вопросов. 

На выполнение практиче-
ского задания отводился один 
час.

– Деталь на вид была вроде 
бы простая, – рассказывает 
Александр Антонович, – но 
непрактична в работе, очень 
тонкая, насчитывала несколько 
двухмиллиметровых буртиков. 
Классными были диаметр по 
минус две сотки и канавки по 
минус три сотки.

Организаторы конкурса 
обеспечили всех участников 
резцами и мерительным ин-
струментом, но Захаржевский 
как профессионал высокого 
класса предпочел привезти 
все необходимое с собой. Усло-
виями соревнований это не воз-
бранялось. Очень пригодились 
ему мерительный инструмент и 
часы-индикаторы - они хорошо 
держали линейный размер и  
вызвали интерес у других то-
карей. Вокруг даже собралась 
группа коллег, заинтересовав-
шихся этим инструментом. 

Несмотря на уверенность 
в своих силах, Александр Ан-
тонович, по его словам, очень 
волновался. Уровень-то кон-
курса российский! Но, как 
видим, волнение не отразилось 
на общем результате. Конечно, 
сказался опыт участия в разных 
престижных конкурсах, ведь 
нынешний диплом у победи-
теля – восьмой по счёту.

Виртуоз токарного дела
Рабочий класс | Александр Захаржевский завоевал второе место на Всероссийском 
конкурсе профессионального мастерства

Александр КОРОБАНОВ
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В Уфе на базе ОАО «Уфимское моторостроитель-
ное производственное объединение» прошло это 
творчески-трудовое соревнование, организованное 
Российским профсоюзом трудящихся авиационной 
промышленности. По его итогам токарь цеха №31  
ВАСО Александр Захаржевский и вошёл в тройку 
лучших рабочих авиапрома России.

Александр Захаржевский – настоящий мастер своего дела.

О детских садах в одном 
из самых успешных городов 
региона можно сказать без 
преувеличения: растут как 
грибы. Не успели мы расска-
зать об открытии пристройки 
к детсаду №9, ласково назван-
ному родителями «Солныш-
ком», как через полмесяца в 
другом конце Лисок, в рабочем 
микрорайоне «Сахзавод», тор-
жественная музыка встречала 
детвору и родителей детсада 
№4 «Малышок». Пристройку 
на четыре группы заполнили 
80 маленьких новосёлов.

В Лискинском районе за 
последние пять лет это уже 
шестнадцатое учреждение 
дошкольного образования, 
обновлённое и расширенное. 
Пристройки к существую-
щим детским садам дали 640 
дополнительных мест для 
дошколят и оказались до-
статочным и в то же вре-
мя экономичным проектом 
муниципальной программы 
«Развитие образования в Ли-
скинском районе».

- Гораздо экономичнее и бы-
стрее делать такие пристрой-
ки к имеющимся зданиям, где 
уже есть электричество, газ, 
вода, котельная, - пояснил в 

общении с родителями глава 
администрации района Вик-
тор Шевцов. – Но выполнен-
ные по индивидуальным про-
ектам пристройки оживляют 
архитектуру микрорайонов 
и, главное, дают возможность 
быстрее ликвидировать очере-
ди на посещение садиков. Да и 
строителей мы приглашаем не 
со стороны: лискинские давно 
доказали свою надёжность, 
ответственность, и опыт воз-
ведения объектов для детей у 
них огромный.

По словам главы админи-
страции района, это предпо-
следний новый детсад. А по-
следний в том смысле, что он 
окончательно снимет проблему 
очередей в детские дошкольные 
учреждения – скоро построят в 
микрорайоне «Интернат», где 
возводится жилой массив на 12 
тысяч жителей. Также Виктор 
Шевцов напомнил родителям, 
что администрация района 
приняла решение не повы-
шать в нынешнем году роди-
тельскую плату за посещение 
детьми детсадов.

За «Солнышком» – «Малышок»
Местное самоуправление | В Лисках открыли очередную пристройку к детскому саду, снявшую проблему очереди в рабочем микрорайоне

Николай КАРДАШОВ
г.лиски
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В глазах двойняшек Насти и Валерии Яцутко сегод-
ня тоже своя, особая, радость. До этого родители 
возили сестричек в детсад другого микрорайона, 
расположенный в двенадцати километрах от дома. 
Но как же тяжко просыпаться ни свет ни заря, чтобы 
родители успели до работы и до утренних часов пик 
вручить их, ещё сонных, в руки воспитателей! Вот и 
радуются они, пританцовывая вместе с Лисёнком и 
Матроскиным, раздающим гостинцы-подарки перед 
новым сказочным теремом с башенками.

Мама спокойна: теперь и для её малыша нашлось место в детском саду.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор вГУ

По мере завершения отпускного сезона граждане России 
постепенно возвращаются в пространство публичной по-
литики. Главным политическим событием в нём станут, без 
сомнения, выборы губернаторов в 8 субъектах Российской 
Федерации, мэров ряда крупных городов, а также довыборы 
в некоторые законодательные и представительные органы 
власти всех уровней. В силу этого, единый день голосования  
8 сентября текущего года, не представлявший особого инте-
реса ещё два-три месяца назад, с каждым днём приобретает 
всё больший смысл и привлекает к себе внимание политиков, 
аналитиков, бизнесменов и т.д. 

Одной из причин проснувшегося интереса является ре-
ально возникшая конкуренция преимущественно в крупных 
промышленных центрах – в Москве, Подмосковье, Екате-
ринбурге, Воронеже. Известно, что именно индустриальные 
центры настроены наиболее критично в отношении нынешней 
власти и проводимого ею политического курса, в силу чего 
поддержка здесь «Единой России» в декабре 2011 г. (парла-
ментские выборы) и В.Путина в марте 2012 г. (президентские 
выборы) оказалась существенно ниже, чем в целом по стране. 
С учётом того, что в ответ на массовые протесты в столице 
власти объявили о политической реформе и действительно 
несколько расширили доступ всем желающим в публичную 
политику (вернули губернаторские выборы, радикально 
упростили регистрацию партий и т.д.), скепсис относительно 
целесообразности участия в выборах и сомнения в честности 
подсчёта голосов несколько понизились. Жители России 
вновь захотели почувствовать себя гражданами, т.е. людьми, 
ответственными за судьбу своего города, области, края и 
свою собственную, что возможно только в случае реальной 
и открытой политической конкуренции по принципу «Пусть 
победит сильнейший».

По счастью, власть тоже склонилась к тому же мнению: 
устами заместителя главы администрации Президента РФ 
Вячеслава Володина было заявлено: «Важно не то, сколько 
ты набрал голосов, а то, кого ты честно и открыто победил». 
Эта фраза таит в себе очень важное политическое качество, 
которое в политической науке называется легитимностью. 

Легитимность – понятие очень тонкое и вовсе не совпа-
дающее с формально-правовой законностью. Российское 
законодательство о выборах, к сожалению, написано таким 
образом, что результаты выборов, независимо от количества 
явившихся на избирательные участки, будут признаны за-
конными. Однако политика не сводится к своим формально-
правовым рамкам, она существенно богаче и сложнее по 
своему содержанию. Соответствующие инстанции объявят 
выборы состоявшимися и законными, а граждане откажутся 
их признавать, а значит, и повиноваться распоряжениям 
избранных обладателей власти. Наступает кризис легитим-
ности – один из наиболее опасных для существования по-
литического режима. И понятно почему: из-под ног уходит 
самая главная опора любой власти - поддержка граждан. В её 
отсутствие надеяться остаётся только на штыки, но на них, 
как утверждал в своё время Наполеон Бонапарт, неудобно 
сидеть, особенно долго. Впрочем, примеры можно найти и 
более современные: достаточно посмотреть на Ближний Вос-
ток, чтобы в этом убедиться. 

Итак, легитимность предстоящих выборов 8 сентября 
гарантирует участие в них представителей оппозиции. В Мо-
скве конкуренцию исполняющему обязанности мэра Сергею 
Собянину составляют не только политические тяжеловесы 
от системной (т.е. думской) оппозиции – Иван Мельников 
(КПРФ), Николай Левичев («Справедливая Россия»), но 
и видные представители 
несистемной оппозиции – 
Сергей Митрохин («Ябло-
ко») и Алексей Навальный 
(Партия народной свободы 
- ПАРНАС). Последний, 
как известно, прошёл че-
рез долгую и мучитель-
ную судебную процедуру, 
связанную с Кировлесом, 
однако посадить его пока 
не удалось. Полагаю, что 
С.Собянин, поддержавший 
участие А.Навального в 
выборах мэра, проявил не только гуманность, но и трезвый 
расчёт, добавив московской компании остро требуемую ей 
легитимность. Ни для кого не является секретом, что сама 
его скороспелая отставка и столь же поспешное вступление 
в новую избирательную кампанию с правовой и этической 
точки зрения выглядели далеко не безупречно. Обращает на 
себя внимание и нежелание идентифицироваться с «Единой 
Россией»: С.Собянин идёт на выборы как самовыдвиженец. 
Похоже, что власти решили воспользоваться возникшей апа-
тией так называемых «рассерженных горожан» и с помощью 
популярного исполняющего обязанности взять столицу под 
полный и окончательный политический контроль. Однако оп-
поненты успели отмобилизоваться и, судя по всему, готовятся 
дать действующему градоначальнику серьёзный бой. 

Рост конкуренции на выборах является здоровой полити-
ческой тенденцией. Если в 2012 г. в выборах участвовали 17 
кандидатов от 6 партий, то на нынешних выборах в 8 регионах 
баллотируются 40 кандидатов, т.е. в среднем по 5 кандидатов 
в бюллетене. Количество участвующих партий увеличилось 
вдвое, т.е. выросло с 6 до 12. Правда, обращают на себя вни-
мание отказы в регистрации в целом ряде регионов партиям 
либеральной направленности - ПАРНАСу, «Гражданской 
платформе» (партия Михаила Прохорова), а также «Альянсу 
зелёных» во главе с бывшим сенатором от Воронежской об-
ласти Глебом Фетисовым, которые вряд ли можно признать 
обоснованными. Пресловутый муниципальный фильтр, 
подвергающийся критике со стороны политологического экс-
пертного сообщества, сделал своё дело. Вместе с тем в Москве 
и Подмосковье власти всё-таки попытались сформировать 
иные правила игры, включающие допуск к участию в выборах 
(через преодоление муниципального фильтра) политических 
оппонентов. Это свидетельствует о том, что институциональ-
ные новации в нашей политической системе всё-таки принесли 
свои первые плоды, хотя их эффект ещё откровенно слабоват, 
а результаты мы узнаем очень скоро, уже через неделю. 

На днях представитель Фонда развития гражданского 
общества, очень близкий к президентским кругам, с гордостью 
заявил, что практически во всех регионах, где 8 сентября 
состоятся выборы, победу одержат представители «Единой 
России». Таковы, мол, предварительные данные социологи-
ческих опросов. Правда, в двух крупных индустриальных 
центрах – Екатеринбурге и Воронеже, где избираются мэры 
региональных столиц, победа официальных кандидатов 
будет нелёгкой: представители оппозиции имеют весомую 
поддержку среди избирателей. Источник социологической 
информации представитель фонда назвать не захотел. 

Однако выбор избирателя определяется не только (и не 
столько) партийной принадлежностью кандидата в мэры 
или губернаторы, но и иными факторами, особое место среди 
которых принадлежит состоянию экономики. В этом плане 
нынешняя ситуация в России является далеко не лучшей в 
стартовом отношении. Экономисты разошлись в оценках: то 
ли рецессия, то ли стагнация. На русском разговорном языке 
это означает: хрен редьки не слаще. С этой точки зрения по-
бедителям не позавидуешь, наследство им достаётся тяжёлое. 
Особый случай – Хабаровский край, тонущий в водах Амура 
по причине полной неготовности к этому стихийному бед-
ствию, пик которого планируется как раз к началу сентября, 
т.е. к выборам. Впрочем, как уверяют синоптики, изменение 
ситуации возможно в любую минуту. Ну чем не политический 
прогноз?

На пороге  
выборов

 Жители России вновь 
захотели почувство-

вать себя гражданами, то есть 
людьми, ответственными за 
судьбу своего города, обла-
сти, края и свою собственную, 
что возможно только в случае 
реальной и открытой полити-
ческой конкуренции.

вести

В пятёрке самых активных! 
Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» получил чет-

вёрку по пятибалльной шкале оценки информационной ак-
тивности среди компаний, работающих в Воронежской об-
ласти по версии Агентства бизнес-информации «Абирег». 

Опрос проводился в первом полугодии этого года среди 
экспертов, знающих местный рынок деловой журналистики. 
Среди критериев оценки значились оперативность, осведом-
ленность, информативность, доступность пресс-службы, 
разрешение конфликтных ситуаций. 

«Тот факт, что компания «Ростелеком» вошла в Топ-5 
самых открытых компаний, говорит о признании нашей про-
дуктивной работы не только с клиентами, но и журналистами, 
представляющими региональные СМИ, – отмечает директор 
Воронежского филиала «Ростелекома» Алексей Камышев. 
– Для нас общение с журналистами – важный компонент 
общей политики компании, и мы понимаем всю важность 
их работы по информированию населения.

Сергей ЛЬВОВ.

Настоящие отцы
В селе Новогремяченское Хохольского района молодые 

папы своими руками построили две детские площадки.
«Лето близится к закату, а нашим детям негде играть», 

— так думали многие новогремяченцы, окидывая взглядом 
унылые дворы. Кто-то предложил: давайте попробуем сами 
начать строительство детской площадки. Местные власти 
обещали помочь деньгами. И закипела работа. Молодые 
папы копали ямы под столбы, добыли цемент, откуда-то 
взялись автомобильные шины, тут же покрашенные в яркие 
цвета.

Результат превысил ожидания: две детские площадки, 
напротив школы и на пересечении улиц Чапаева и Мира, 
появились в селе за считанные дни. Вечером здесь собралось 
столько детворы, что спортивные снаряды напоминали раз-
ноцветные бусы.

Главные заводилы — Константин Рязанов, Роман Рукин, 
Николай Власенко, Сергей Щербаков, Алексей Лопатин, 
Вячеслав Святов. Свою личную технику пригнал Роман 
Лавренов. Он ровнял место под площадку и планирует 
подготовить хоккейное поле недалеко от нового детского 
городка.

Администрация поселения покрыла только половину всех 
расходов. Остальное собрали, сделали и смонтировали сами 
селяне, сообщает сайт администрации Хохольского района.

Марина ПЛЕХАНОВА.
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 Пока взрослые на-
слаждались пением 

известных солистов, малыш-
ня развлекалась на детских 
аттракционах и бесплатно 
лакомилась мороженым.

Начало празднику положило 
уже ставшее традиционным ше-
ствие по Аллее Славы - от здания 
администрации к Мемориалу 
памяти калачеевцам, погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны. Возложить цветы приш-
ли ветераны войны и труда, 
выпускники средних школ, 
молодые мамы с ребятишками, 
казаки, спортсмены, представи-
тели трудовых и художествен-
ных коллективов района.

Чтобы удовлетворить вкусы 
абсолютно всех участников и 
гостей праздника, организа-
торы создали сразу несколько 
площадок. В их числе игровая 
- для семейных состязаний, 
«Поэтическая поляна» и целый 
ряд всевозможных выставок: 
старинной фотографии и книг, 
картин и ручных поделок, 
цветов и голубей. Ребята из 
Павловского детского конно-
спортивного клуба «Олимпик» 
подготовили акробатические 
выступления, а всем желаю-
щим предлагали покататься на 
лошадях.  

В это же время на главной 
площади райцентра разме-
стились сельские подворья и 
медово-яблочный павильон. 
Отовсюду звучали пригла-
шения отведать угощения, 

попробовать щедрые дары: 
десятки сортов хлеба, печенья, 
кексов, булочек, пирожков, 
сухариков… Каждому умельцу 
глава администрации района 
Николай Котолевский вручил 
почётные грамоты, а самых 
активных участников отметил 
отдельными наградами.

Желанные гостями празд-
ника стали жители соседних 
районов – Бобровского, Бо-
гучарского, Бутурлиновского, 
Воробьевского, Новохопер-
ского, Павловского, Россо-
шанского, Нововоронежа. Все 
они приехали не с пустыми 
руками, а привезли свои кара-
ваи, пироги, пряники. Николай 
Котолевский всегда выступал 
за здоровую конкуренцию, 
поэтому иногородним произво-
дителям здесь препятствий ни-
когда не чинили. Вот потому-то 
в Калачеевском районе такое 
изобилие качественной и очень 
вкусной выпечки. 

Обходя сельские подворья, 
хлеб-соль по праву хозяина 
принимал Николай Котолев-
ский, а вместе с ним и глава 
района Василий Шулекин, ру-
ководитель управления делами 
Воронежской области Виталий 
Шабалатов, представители об-
ластных департаментов прави-
тельства, главы администраций 
соседних районов. Главным 
символом фестиваля хлеба 

на этот раз стал не душистый 
каравай, а бисквитно-кремовая 
карта Калачеевского района с 
железной дорогой, элеватором, 
хлебозаводом. Эксклюзивный 
кулинарный шедевр позже от-
ведали все желающие. 

Центральную сцену и вни-
мание зрителей между тем 
занимали творческие коллек-
тивы. Репертуар здешних са-
модеятельных артистов не 
оставил равнодушным никого. 
Веселые и лиричные песни в 
исполнении местных ансам-
блей понравились всем  без 
исключения калачеевцам и 
гостям праздника. 

Большой концерт дал ан-
самбль песни и танца «Завалин-
ка» из Белгородской области.

- Мы нередко принимаем 
участие в районных праздни-
ках, - поделилась впечатлени-

ями артистка ансамбля Анна 
Дамаскина. – Но такого весе-
лого и удивительно теплого 
действа не видели давно. Мы 
вот только приехали, а уже 
успели убедиться, что Калач 
– и правда, город хлебный и 
очень гостеприимный.

Эстафета праздника пе-
решла в районный Дворец 
культуры «Юбилейный», где 
состоялось торжественное 
собрание. Но прежде глава 
района Николай Котолевский 
провел гостей по обновленным 
залам. Некогда украшение 
райцентра Дворец культуры в 
последние годы представлял 
собой печальное зрелище. Но 
всего за год, в соответствии 
с поручением губернатора 
Алексея Гордеева, здесь про-
вели капитальный ремонт по 
программе «Развитие сельской 

культуры Воронежской об-
ласти на 2011-2015гг.». Едва 
перешагнув порог здания, ка-
лачеевцы замерли от восхище-
ния: обновленные интерьеры, 
хрустальные люстры, а еще  
3Д-кинотеатр, который мест-
ные жители уже назвали своим 
любимым местом отдыха.    

Надо сказать, что за послед-
ние годы в районе появилось 
немало новых мест, привлека-
тельных для жизни и отдыха 
калачеевцев. Это и реконструи-
рованный, а, по сути, вновь 
созданный городской парк, 
который уже стал подлинной 
визитной карточкой не только 
райцентра, но и всего района. 
Это и Центральный стадион 
«Урожай», и пять универсаль-
ных спортивных площадок 
– настоящих центров спортив-
ной жизни района. 

- Движение вперёд очевид-
но, - рассказал «Коммуне» 
Николай Котолевский. – При 
поддержке правительства ре-
гиона и губернатора Алексея 
Гордеева наш район старается 
идти в ногу со временем, за-
нимая среди муниципалитетов 
Воронежской области одно из 
ведущих мест. Модернизиру-
ются учреждения образования 
и здравоохранения, улучшают-
ся социально-экономические 
условия, ремонтируются до-
роги, водопроводные и кана-
лизационные сети, завершена 
газификация крупных насе-
ленных пунктов. У нас восемь 
действующих промышленных 
предприятий, на которых тру-
дится около 1300 калачеевцев. 

Ежегодный объем отгружен-
ных товаров собственного про-
изводства за последние два 
года превышает три миллиарда 
рублей. Растет роль малого и 
среднего бизнеса в производ-
стве продовольственных това-
ров. Но наибольший удельный 
вес в экономике занимает, 
конечно, сельское хозяйство: 
калачеевскую ниву возделы-
вают 28 сельхозпредприятий 
и 129 крестьянско-фермерских 
хозяйств. Среднегодовой объем 
произведенной ими продукцию 
составляет свыше пяти милли-
ардов рублей, а темпы развития 
аграрного сектора позволи-
ли нашему району по итогам 
прошлого года занять третье 
призовое место среди районов 
второй экономической зоны. 

В планах калачеевцев – 
строительство современного 
физкультурно-спортивного 
комплекса в поселке При-
городный, полигона твердых 
бытовых отходов, детских са-
дов в селах Манино и Заброды, 
реконструкция школы №6. 
Администрация района раз-
работала немало интересных 
проектов, цель которых – сде-
лать жизнь калачеевцев лучше 
и комфортней.  

Юбилей района надолго 
запомнится десяткам калаче-
евцев, получивших в этот день 
высокие награды от губерна-
тора Алексея Гордеева, пра-
вительства, областной думы, 
районной администрации. На 
праздничную сцену один за 
другим поднимались калачеев-
цы, чей вклад в развитие райо-
на очень ценен: механизаторы и 
доярки, преподаватели школ и 
руководители художественной 
самодеятельности, строители 
и врачи.

В этот день стало известно 
и о том, что руководитель 
Калачеевского филиала служ-
бы крови Анатолий Боенко 
признан лучшим врачом экс-
тренной медицинской помощи 
среди учреждений здравоохра-
нения Воронежской области. 
Он активно популяризирует 
донорство среди населения и 
к юбилейной дате организовал 
акцию по сбору донорской 
крови. Самые активные доноры 
получили из его рук ценные 
подарки.  

Завершился День района 
всевозрастной дискотекой - с 
танцами почти до утра, со свер-
кающими букетами фейервер-
ков в ночном небе, с добрыми 
надеждами на то, что у калаче-
евцев всё ещё впереди.

Всем калачам – Калач
С места события | В Калаче отметили сразу две даты: День рождения района и II областной фестиваль хлеба

Марина КАЛИНИНА
Калачеевский район
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Калачеевскому району исполнилось 85 лет. С точки 
зрения истории – это мгновение, а для человека - 
целая жизнь. А еще – важная веха, время подведе-
ния итогов, время воспоминаний и новых больших 
планов на будущее.  

Хлеб-соль по праву хозяина принимает  
Николай Котолевский.

Фантазии хлебопеков можно только позавидовать.Каждое поселение старалось предстать во всей красе.

Список почетных граждан 
Таловского  района пополнился 
еще двумя фамилиями. Это зва-
ние присуждено Заслуженному 
работнику сельского хозяйства 
Российской Федерации Алек-
сандру Павлюченко. Такого же 
титула удостоился тракторист 
из сельхозартели «Родина 
Пятницкого» Валерий Юдин. 
Его коллега, механизатор из 
СХА имени Докучаева, Павел 
Искра в этот день был удостоен 
знака «Благодарность земли 
Таловской». А еще на празд-
новании юбилея таловчанам 
вручались почетные грамоты 
и благодарности от губернатора 
Воронежской области Алексея 
Гордеева. Их получили заме-
ститель руководителя финан-
сового отдела администрации 
района Екатерина Кузнецова, 
заместитель директора управ-
ления социальной защиты 
населения Ольга Сотникова, 
заведующий детской консуль-
тацией районной больницы 
Владимир Суров.

В сценарий торжеств гар-
монично вплелись выступле-
ния самодеятельных артистов. 
Свои концертные номера они 
адресовали всем труженикам, 
добившимся признания зем-
ляков. А главным событием 
дневной программы стал выход 
на сцену знаменитого ансамбля 
«Воронежские девчата».

 На юбилейных торжествах 
не обошлось без ярких красок 
сельских подворий. Они стали 
визитной карточкой района и 
на мероприятиях областного 

уровня. Да и на своей малой 
родине всегда поражают гостей 
изобилием экспонатов, изобре-
тательностью организаторов. 
«Гвоздём» программы, напри-
мер, в Синявском подворье 
явился многокилограммовый 
торт, затейливо украшенный 
гербом района. Глава сельско-
го поселения Сергей Дьячков 
собственноручно резал его и 
угощал гостей. Александров-
цы не изменили теме «Родина 
Пятницкого». Основой под-
ворья стала  стилизованная 
русская изба с предметами 
старинной утвари. Отдельный 
стенд был отдан мастерам 
декоративно-прикладного 
искусства с их изделиями. 
Вокальный коллектив под 
руководством Зои Тарасовой  
показал мини-концерт и при-
гласил гостей присоединиться 
к исполнению народных песен. 
И так в каждом подворье: где 
угощением брали, где народ-

ными песнями, где дарами 
садов-огородов.

 Одна из награжденных, 
Лидия Шевелева, отметила те 
подворья, где звучали песни.

– Я сама пою и играю на 
аккордеоне, люблю народ-
ные мелодии. Потому в моей 
душе нашли отклик именно 
«певучие» подворья. С удо-
вольствием присоединилась 
к исполнителям в трех посе-
лениях. До сих пор душа про-
должает петь!

  Еще один зритель, Петр 

Махинов, удивился, почему 
он до сих пор ни разу на такие 
праздники не попадал:

 –  Все дела какие-то отвле-
кали. А тут решил сходить и 
очень рад этому.

 Все гости остались доволь-
ны. Не было вокруг хмурых 
или озабоченных  лиц. Значит, 
организаторам подворий надо 
поставить оценку «отлично».

Выставка сельскохозяй-
ственной техники нового по-
коления пользовалась непод-
дельным интересом. На ней 
были представлены тракторы 
импортного и отечественного 
производства. А вот на вы-
ставке экзотических животных 
популярностью пользовались 
перепел обыкновенный вида 
Соturniх Соturniх, выращивае-
мый таловчанином Геннадием 
Ханиным и куры пород Барма 
куропатчатая, Фавероль ло-
сосевая и Арадкана Людмилы 
Апеваловой из техникума. Если 
выставленные куры сами по 
себе красивы и необыкновенны 
на вид, то у перепелов привле-
кали внимание разноцветные 
кладки крапчатых яиц.

  Руководитель творческого 
проекта Воронежской област-

ной общественной организации 
«Наше общее дело» Валерий 
Солопов в Таловой уже бывал. 
Но мастер-классы от професси-
онала были представлены впер-
вые. Как он отметил, таловская 
молодежь отличается большой 
творческой активностью.

– Интерес вызвали не толь-
ко выступления профессиона-
лов,  –  сказал неоднократный 
призер российских  и между-
народных соревнований по 
брейк-дансу, преподаватель, 
популяризатор и просто влю-
бленный в этот вид спортив-
ного отдыха человек. – Ваши 
ребята и девчонки уверенно 
последовали моему примеру. 
А некоторые остались потом и 
на хип-хоп, который провела 
Настя.

 Вместе с Валерием на пло-
щадках работали его друзья. 
Кирилл показал элементы 
уличной гимнастики. Антон-
Энерджайзер на мастер-классе 
по паркуру не раз срывал ова-
ции зрителей. У многих сложи-
лось впечатление, что он бук-
вально летал в воздухе, легко 
преодолевая преграды.

– Здорово! – восторженно 
отозвался десятилетний Сере-
жа Сухов и тут же продемон-
стрировал свои полеты через 
препятствия.

Общественная организация 
«Наше общее дело» препод-
несла по случаю юбилея та-
ловчанам в подарок не только 
спортивные развлечения. Ве-
ликолепный концерт творче-
ской молодежи и файер-шоу 
закрепили высокий градус 
праздника.

А еще вечерняя програм-
ма включала показательные 
выступления воспитанников 
Таловской спортивной школы 
и концерт, подготовленный 
лучшими местными творче-
скими силами. Красочный же 
фейерверк доставил гостям 
праздника истинное огромное 
удовольствие.

Равнодушных не осталось
Репортаж | Таловский район отметил свое 85-летие.  И сотни людей приняли участие в праздничных 
мероприятиях, закончившихся далеко за полночь

Татьяна ПАВЛОВА

К 10 часам трибуны таловского стадиона «Энергия»  
были заполнены до отказа. Первым с юбилеем 
земляков поздравил глава администрации района 
Виктор Бурдин. В своем выступлении он коснулся 
истории края, упомянул важные события, произо-
шедшие на нашей земле, отметил ту огромную, 
неоценимую роль людей, вынесших на своих плечах 
тяготы военного времени и восстановивших народ-
ное хозяйство. 

Виктор Бурдин (слева) вручает грамоту  
врачу Владимиру Сурову.

Какой же праздник без сельских подворий?!

Поёт Анна Сиднина.

Детворе – мороженое!

Стартовал праздник торжественным открытием парка. 
Он преобразился до неузнаваемости, и теперь одно удо-
вольствие  прогуляться по ухоженным аллеям, полюбо-
ваться роскошными цветниками и зелёными насаждения-
ми. Здесь же, на хорошо оборудованной детской площадке, 
допоздна слышатся звонкие голоса ребятни. 

Закладка парка началась два года назад, когда его 
включили в областную программу по благоустройству 
мест массового отдыха. С тех пор здесь постоянно появ-
ляется что-то новое и красивое, радующее всех жителей 
райцентра. Сделали праздник красочным и фотовыставка, 
запечатлевшая интересные моменты из жизни посёлка, 
и выступление юных артистов – сказочные персонажи 
никому не давали скучать. Трогали душу и вызывали но-
стальгические чувства  звуки духового оркестра.

Торжество продолжилось на главной площади. Здесь 
маршем прошли военнослужащие и состоялась церемония 

возложения цветов к 
мемориалу Славы. 

- У нас много планов 
и добрых начинаний: это 
и строительство домов 
по программе «Ветхое 
жилье», и школы на 600 
мест, и физкультурно-
оздоровительного ком-
плекса, - обратился к 
землякам глава админи-

страции Грибановского муниципального района Александр 
Польников. – Уверен, вместе мы решим эти задачи. Хочу 
поблагодарить всех за активное участие в жизни поселка, 
за неравнодушие и нацеленность на созидание. Спасибо 
вам за труд и любовь к родному посёлку!

На празднике отметили и лучших представителей тру-
довых коллективов, спортсменов, юных художников, тех, 
кто содержит свои подворья ухоженными, кто принимает 
активное участие в жизни посёлка. Особо чествовали 
почётных граждан Грибановского района, среди кото-
рых – Анатолий Федосов, Владимир Дудин, Валентина 
Духанина, Александр Рассказов, Дина Рябых, Александр 
Тарасов. 

А веселье на площади продолжало разливаться рекой. 
Сельские поселения представили здесь свои подворья. 
Они были полны разных угощений, которыми славится 
хлебосольный грибановский край. И каждое – со своей 
изюминкой, своим маленьким представлением. Кто-то 
задорно растягивал меха русской гармони, приглашая всех 
отведать искусно приготовленные блюда. Листопадовский 
ансамбль «Поляночка», например, радовал задушевным 
пением и пляской. А Кутковское и Новомакаровское по-
селения привлекали фирменным оформлением – ручными 
изделиями из козьего пуха, традиционного для здешних 
мест промысла. Кстати, многие народные умельцы пред-
ставили в тот день своё художественное творчество. Были 
здесь и резьба по дереву, и изделия из бисера, и роспись по 
стеклу, да на всё – любо-дорого посмотреть.

И пока взрослые наслаждались пением известных со-
листов, детворе тоже нашлась забава – на площади рабо-
тали детские аттракционы, малышам раздавали бесплатно 
мороженое. И весь вечер далеко по просторам Грибановки 
лились песни в исполнении как местных артистов, так и 
гостей праздника. Не обошлось и без сюрприза – выступле-
ния известной землячки, Анны Сидниной, уроженки Крас-
нореченки, а ныне – Заслуженной артистки Ингушетии, 
лауреата всероссийских и международных конкурсов.

Завершился день рождения посёлка праздничным 
салютом.

По главной 
улице 
с оркестром
Праздник | Посёлок Грибановский 
отпраздновал своё 310-летие
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Сергей ЛЬВОВ

Вести
Внимание: дети!

Воронежские инспекто-
ра дорожного движения в 
преддверии учебного года 
провели инспекцию дорог, 
которые находятся возле 
образовательных учрежде-
ний областного центра. В 
результате этой проверки 
выяснилось, что во многих 
местах стёрлась дорожная 
разметка, нет турникета, 
деформированы или полно-
стью отсутствуют дорожные 
знаки «Дети» и «Пешеход-
ный переход». В связи с этим 
направлена информация 
в управление дорожного 
хозяйства администрации 
города по нанесению раз-
метки, а должностным ли-
цам, которые ответственны 
за содержание знаков до-
рожного движения, выдано 
девятнадцать предписаний 
дорожного надзора.

Евгения ДВОРНИКОВА.

Мультимедиа –  
в школы

До первого сентября ра-
бочие места учителей всех 
школ Нижнедевицкого 
района должны быть обе-
спечены компьютерами, 
мультимедийными про-
екторами, экранами или  
интерактивными досками. 
Как сообщается на сайте 
администрации Нижнеде-
вицкого района, в малочис-
ленных школах интерактив-
ная доска должна быть по 
каждому звену, а в крупных 
школах ей будет оснащён 
каждый класс. Необходимое 
оборудование поступает  в 
школы в течение августа. 

Марина ПЛЕХАНОВА.

КОРОТКО
ОбО ВСёМ

twitter.com/KommunaNews
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Редакция примет 
на временную работу  

(1 мес.) оператора ПК. 
Требования: уверенный 

набор текста, знание Word, 
эл. почты, Интернета. 

Тел. 251-24-87. Ре
кл

ам
а

Воронежская опытная станция по многолетним травам Россельхозакадемии предлагает 

семена озимой пшеницы 
высших репродукций:

Северодонецкая Юбилейная.
Губернатор Дона.      Волгоградская-84.

Телефоны: 
8 (47362) 2-91-87, 
8-900-304-57-08.

Цена – договорная.
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Закрытое акционерное общество Информационная компания «Информсвязь - Черноземье», 
расположенное по адресу: г. Воронеж, пр. Революции, 35,  сообщает, что 18 сентября 2013 года в 09 часов 00 мин. по адресу:  

г. Воронеж, ул. Плехановская,22а, в интернет-салоне (1-й этаж) ЗАО ИК «Информсвязь - Черноземье» состоится 

внеоЧеРедное общее собРанИе аКцИонеРов Зао ИК «ИнфоРмсвяЗь - ЧеРноЗемье» 
в форме совместного присутствия акционеров. 

Дата составления списка акционеров, имеющих право на 
участие в собрании акционеров, –  15 августа  2013 г. 

Начало регистрации  участников – 08 часов 45 мин.,  оконча-
ние  регистрации – 09 час. 00 мин. 18 сентября 2013 г.

Повестка внеочередного общего  
собрания акционеров: 

1. Избрание секретаря внеочередного общего собрания 
акционеров Закрытого акционерного общества Информаци-
онная компания «Информсвязь-Черноземье».

2. Изменение адреса местонахождения Закрытого акционер-

ного общества Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье».

3. Утверждение новой редакции устава Закрытого акционер-
ного общества  Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье».

С материалами по проведению внеочередного общего со-
брания акционеров можно ознакомиться по адресу: 394030,  
г. Воронеж, ул. Плехановская, 22а, 1-й этаж, ЗАО ИК «Информ- 
связь-Черноземье», в рабочие дни с 10 до 17 часов, тел.  
260-61-62.

Уполномоченный представитель ЗАО ИК  
«Информсвязь - Черноземье» Свиридов С.И.

зао финансовая 
компания «аксиома» 

уведомляет, 
что 31.07.2013г. 

жилой дом, 
расположенный 

по адресу: 
г.Воронеж, 

проспект Революции, 9а 
(вторая очередь),

принят 
в эксплуатацию.

ФГБОУ ВПО
«Воронежский государственный 
институт физической культуры»

объявляет 
конкурс 

по кафедре теории и методики 
физической культуры, педагогики 

и психологии
Доцент 0,25 

(научно-методическая деятельность)
Срок подачи заявлений – 

месяц со дня опубликования в СМИ.

Адрес: 394036, г.Воронеж, ул.К.Маркса, д.59
Контактный телефон 8 (473) 253-36-06.

Лицензия Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки
Серия ААА №001918 регистрационный номер №1835 от 01 сентября 2011г.

Свидетельство о Государственной аккредитации:
Серия 90А01 № 0000563 регистрационный № 0559 от 01 апреля 2013г.

20 сентября 2013 года состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ 

ЗАО «Яменское»
Начало собрания – 10.00. Начало регистрации – 9.00.
Собрание состоится по адресу: Воронежская область, Рамонский 

район, с. Ямное, ул. Дружбы, 1а, каб. 1. 
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внео-

чередном общем собрании акционеров: 12 сентября 2013 г.

Повестка дня  
внеочередного общего собрания акционеров:

1. Об утверждении промежуточного ликвидационного баланса 
ЗАО «Яменское». 

2. Об оценке имущества ЗАО «Яменское».

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению 
лицам, имеющим право на участие в общем собрании акционеров, 
при подготовке к проведению общего собрания акционеров общества 
можно ознакомиться со дня публикации сообщения по 19 сентября 
2013 г. по адресу: Воронежская область, Рамонский район, с. Ямное, 
ул. Дружбы, 1а, каб. 1, ежедневно в период с 15.00 до 16.00 (кроме 
выходных дней), а в день проведения собрания – по месту его про-
ведения. 

Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем собрании 
акционеров, производится на основании паспорта или иного доку-
мента, удостоверяющего личность.

Представителю акционера необходимо иметь при себе доверен-
ность на право участия во внеочередном общем собрании акционеров 
и голосования по всем вопросам повестки дня, оформленную в соот-
ветствии с требованиями пункта 1 статьи 57 Федерального закона 
«Об акционерных обществах» и пунктом 5 статьи 185 Гражданского 
кодекса Российской Федерации.

хОККей

леонид хруЩЁВ

«Буран» Воронеж – «Динамо» Балашиха – 2:3
В стартовой игре турнира воронежцы немного не-

дооценили соперника. Первая шайба в воротах Дениса 
Черепанова побывала уже на исходе второй минуты. 
Правда, вскоре «Буран» сравнял счёт после точного 
броска нападающего Александра Майера. Во втором 
периоде заброшенных шайб зрители не увидели, хотя 
преимущество в игре было у подмосковного клуба. В 
заключительной 20-минутке команды обменялись го-
лами (у «Бурана» отличился 
Руслан Берников), причём 
нашей команде вновь при-
шлось быть в роли отыгры-
вающейся. Основное время 
завершилось вничью, но до 
серии буллитов дело не до-
шло. На пятой минуте овер-
тайма воронежцы допустили 
ошибку в обороне и в итоге 
уступили со счётом 2:3.

«Буран» Воронеж - ХК «Саров» - 2:1
И в этой встрече «Буран» пропустил шайбу в свои во-

рота, которые на сей раз защищал Артём Столетов, в самом 
начале поединка. Однако уже в середине первого периода 
при игре в большинстве Александр Беркутов восстановил 
паритет. В дальнейшем обе команды много атаковали, но 
судьба матча была решена в начале третьего периода только 
после назначения в ворота команды из Нижегородской 
области штрафного броска. Александр Майер не оставил 
голкиперу соперников шансов и принёс своей команде 
столь нужную победу. 

«Буран» Воронеж - «Дизель» Пенза - 2:1
Хозяева льда после побед в двух матчах обеспечили себе 

попадание в финал, а вот «Бурану» была нужна только 
победа. Но и игроки «Дизеля» при мощной поддержке бо-
лельщиков старались искать счастье только у чужих ворот. 
И то, что воронежцы за весь матч пропустили лишь одну 
шайбу, немалая заслуга голкипера Дениса Черепанова. Во 
втором периоде соперники обменялись голами, а победный 
гол и вместе с ним путёвку в финал Кубка «Дизеля» при-
нёс Егор Алёшин.  

Финал. «Буран» Воронеж - «Дизель» Пенза - 5:3
В решающем поединке игроки «Дизеля» горели же-

ланием непременно взять реванш за поражение днём 
ранее. Первый период победителя не выявил – ничья 
1:1. А решающим в этом матче оказался второй период, 
когда воронежцы полностью переиграли хозяев льда, 
отправив в их ворота четыре безответные шайбы. В за-
ключительной 20-минутке «дизелисты» попытались вы-
править положение, но всё, на что хватило их усилий, это 
забросить лишь две шайбы в ворота «Бурана». Итоговый 
результат финального поединка Кубка «Дизеля» - 5:3, а 
результативными бросками в нашей команде отметились 
Павел Плотников, Андрей Макров, Вадим Шутов, Рус-
лан Берников и Андрей Петушкин. А в матче за третье 
место подмосковное «Динамо» со счётом 2:1 одолело ХК 
«Саров».

Помимо главного трофея соревнований воронежцы 
были отмечены и тремя индивидуальными призами. Луч-
шим вратарём был признан Артём Столетов, защитником 
- Виктор Довгань, бомбардиром - Руслан Берников и лишь 
приз лучшего нападающего турнира достался Андрею 
Рычагову из «Дизеля».   

Послематчевый комментарий защитника «Бурана» 
Виктора Довганя: «Первый период выдался тяжёлым, 
дальше «раскатились», стали себя увереннее чувство-
вать, меньше удалялись, чем соперники. От этого и 
результат. Но хорошее выступление на Кубке «Дизеля» 
ещё ни о чём не говорит. Для нас это подготовка к сезону, 
команда практически вся новая. Нужна сыгранность 
пятёрок, звеньев, сочетаний. Все победы ещё впереди. 
Стать лучшим защитником на турнире, безусловно, при-
ятно, но без команды я бы им не стал, потому спасибо 
одноклубникам».

- Впечатления от турнира очень хорошие, всё было на 
высоком уровне, - отметил после финального поединка 
тренер «Бурана» Геннадий Ефимов. - Мы хотели побеж-
дать в каждом матче, что-то не получилось, но в итоге всё 
равно заняли первое место. Сегодня мы играли хорошо. 
Конечно, всегда есть, над чем работать, но на «четвёрку» 
игру команды можно оценить смело.

А теперь настала пора насладиться хоккеем высокого 
уровня и воронежским болельщикам. С 1 по 3 сентября 
на льду Дворца спорта «Юбилейный» пройдёт «Кубок 
Федерации хоккея Воронежской области» с участием 
«Бурана»,  ХК «Липецк», ТХК (Тверь) и ХК «Кристалл» 
(Саратов). Начало игр с участием «Бурана» в 19.00.

Домой вернулись 
с кубком!
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Оборона «Бурана».

Похоже, игроки «Бурана» постепенно набирают 
хорошую форму, и хочется верить, что успех про-
шлого сезона, когда наша ледовая дружина с ходу 
завоевала серебряные медали Высшей хоккейной 
лиги, не станет разовым достижением. Подопечные 
Виктора Семыкина уже заставили считаться с со-
бой все без исключения команды ВХЛ, о чём может 
говорить и очередной трофей «Бурана», завоёван-
ный на предсезонном турнире Кубок «Дизеля» в 
Пензе.

 Сегодня мы игра-
ли хорошо. Конеч-

но, всегда есть, над чем 
работать, но на «четвёр-
ку» игру команды можно 
оценить смело.

Перед началом учебного 
года Информационный центр 
по атомной энергии решил 
напомнить ребятам не о табли-
це умножения или правилах 
грамматики. Их ждали иные 
испытания: спортивные игры 
с викторинами по истории раз-
вития отечественного спорта. 
Например, в игре кольцеброс 
каждому участнику нужно 
было попасть кольцом на стол-
бик. После пяти попыток бал-
лы каждого участника сумми-
руются, но их можно удвоить, 
правильно ответив на вопрос 
викторины. 

Ребята соревновались в 
меткости в дартсе, учились 
выдержке и умению стратеги-
чески мыслить, строя башню 
из брусков, вынимаемых из её 
основания (и тут перед каждой 
попыткой нужно было пять раз 
присесть). Следом был столь 
же необычный теннисбол – 
нужно было, набивая шарик 
ракеткой для настольного 
тенниса, донести его до сетки. 
И, наконец, самое интересное 
испытание, по мнению самих 
участников, – городки. Ребята 
практически сразу освоили 
правила игры и с энтузиазмом 
пытались разбить фигуру, а 
потом… вспоминали названия 

городов, в которых проходили 
Олимпийские игры. 

- Этот сбор отличается от 
других, - рассказала Антони-
на Громова, методист СКЦ 
«Пульсар», педагогический 
отряд которого работает в ла-
гере. – На протяжении смены 
каждый отряд или, как они 
здесь называются, – научно-
исследовательские институты, 
готовит социальный проект 
по развитию своей школы. В 
заключительный день про-
водится его защита перед 
сотрудниками Управления 
образования Воронежа, и луч-
ший из проектов реализуется. 
Сегодняшний марафон тоже 
интересен – он продемон-
стрировал ребятам, что для 
достижения цели в команде 
должны работать все. А при 
подведении итогов оказалось, 
что каждый отряд выиграл в 
каком-то испытании!

Что такое кольцеброс?
Каникулы | И наука, и спорт оказались по душе воспитанникам детского лагеря «Полёт»

Юлия ЧернуШКина
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В «Игровом марафоне», который в рамках Всероссий-
ского проекта «Наука и спорт» организовал Воронеж-
ский Информационный центр по атомной энергии, 
участники профильной смены «Я – талант!» освоили 
новые для себя спортивные игры и проверили свои 
знания об истории спортивного движения в России.

Быть спортивным модно! И ребята это доказали.

Длинный спуск с вы-
летом-трамплином подбра-
сывает прыгуна, будь он 
на скейтборде, сноуборде с 
колёсиками, роликах или 
велосипеде, и тот в воздухе 
может оттачивать техниче-
ски сложные трюки, даже и 
не думая о жёстком падении. 
Ведь огромная наполненная 
воздухом подушка пойма-
ет падающего трюкача и с 
нежностью примет в свои 
объятия, не давая ему раз-
биться. Получить травму 
здесь можно лишь из-за соб-
ственной самонадеянности 
и глупости.

– Не надо спешить де-
лать тройное сальто назад, 
пытаться снять классное 
видео, если вы ни разу не 
прыгали, – говорит Нико-
лай Агишев, который и был 

одним из тех, кто привёз 
аэроподушку в Воронеж из 
Санкт-Петербурга.

Новшество опробовали 
спортсмены из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Белго-
рода, Липецка, Воронежа 
и других городов России, 
приехавшие в наши края для 
участия в соревнованиях.

Я на себе испытал, что 
такое аэроподушка. И у меня 
получилось очень быстро для 
новичка. Николай Агишев 
подробно объяснил, что сле-
дует делать, а что – нет. Ощу-
щения просто невероятные: 
поборов страх, ты мчишься 
вниз, к трамплину, а затем 
тебя выбрасывает в воздух. 
Признаться, поначалу не 
удаётся контролировать до-
ску в воздухе, но чувство 
полёта, скорости, адреналин 
заставляют тебя всякий раз 
совершенствоваться.

Адреналин победил страх
увлечённые | В горнолыжном комплексе «Донгор» в Семилуках любители экстремаль-
ного спорта опробовали аэроподушку
арсен ниЖниКоВ
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Спортсмен ты или любитель – будь уверен,  
что эта брезентовая конструкция точно обеспечит тебе 

безопасное приземление!

ЗНАй НАшИх!

Команда «Мираж» Верхнехавского центра допризывной под-
готовки АТСК «Сапсан» стала победительницей третьего этапа 
традиционной ежегодной международной серии рейтинговых 
турниров по пейнтболу International United Cup - 2013.

Соревнования прошли 17 августа на базе пейнтбольного клуба 
«Застава» (Белгород), в них приняли участие 16 сильнейших 
команд из разных регионов России и Украины.

Марина КАЛИНИНА.

«Золото» уехало в Верхнюю Хаву

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

Интуиция не подвела
Крупная партия марихуаны изъята сотрудниками Управления 

ФСКН России по Воронежской области.  
В Новоусманском районе наркополицейские на улице задер-

жали мужчину с подозрительным грузом. Интуиция не подвела: 
у 23-летнего жителя Воронежа изъяты три крупных полимерных 
свертка, набитые зелёным веществом растительного проис-
хождения. 

Экспертиза установила, что изъятое вещество является нарко-
тическим средством марихуана, и его у задержанного оказалось 
более 4,5 килограмма. 

В отношении мужчины возбуждено уголовное дело по  ч.2 ста-
тьи 228 УК РФ.  За незаконное хранение наркотических средств в 
особо крупном размере ему грозит до 10 лет лишения свободы. 

 Управление ФСКН России по Воронежской области напоми-
нает: при обнаружении фактов незаконного  произрастания  нар-
косодержащих растений любой гражданин может сообщить об 
этом по «телефону доверия» наркоконтроля (473) 277-72-34. 

Татьяна ЮШКИНА.

«Градом» – в ногу
В воронежского дальнобойщика Алексея К. на ул. Новосибир-

ской рядом с мастерской шиномонтажа попал осколок снаряда. 
Он прилетел из пункта приёма металлолома, расположенного на 
соседней улице. Прибывшие на место происшествия сотрудники 
МЧС определили, что перед ними осколок 125-миллиметрового 
реактивного снаряда от системы залпового огня «Град». По 
версии полиции, рабочие пилили боеприпас «болгаркой» для 
последующей утилизации, когда загорелись остатки пороха в 
снаряде. Боеприпас вылетел и через шестьсот метров врезался 
в дерево, раскололся на две части, одна из которых и попала в 
ногу воронежцу.

Евгения ДВОРНИКОВА.

А был он водителем «скорой» 
В минувшую субботу ранним утром 52-летний Николай М. был 

уже под сильными «газами». Тем не менее сел в свой автомобиль 
ВАЗ-21061 и нажал на газ. Возле села Садовое Аннинского района 
он развил такую скорость, что не смог справиться с управлением, 
вылетел на край дороги и сбил двух стоявших там мужчин. Один 
из пострадавших упал на капот автомобиля, разбил лобовое 
стекло и частично оказался в салоне машины. Второй с перело-
манными ногами так и остался лежать на дороге.

Как поступил Николай М., имеющий 30 лет стажа за рулём и 
работавший водителем «скорой медицинской помощи»? Увидев, 
что никого нет на месте происшествия, он снова нажал на газ и 
умчался с места ДТП более чем на  два километра. Заехал в лес, 
вытащил из салона находившегося в бессознательном состоянии 
мужчину, бросил его на землю, развернулся и помчался домой в 
посёлок Анна. Здесь спрятал повреждённый ВАЗ в собственном 
гараже и затаился.

Только по случайному стечению обстоятельств брошенного 
Николаем М. мужчину смогли обнаружить сотрудники ДПС и 
доставили в больницу. С множественными телесными повреж-
дениями, квалифицирующимися как тяжкий вред здоровью, 
пострадавший несколько суток был без сознания. Николая М. 
полиция всё же отыскала, и он был арестован. Возбуждено уго-
ловное дело, и, вероятнее всего, ему будет предъявлено обвинение 
по нескольким статьям  УК РФ. Он не только в пьяном виде сел 
за руль и сбил людей, но одного из пострадавших оставил в опас-
ности на дороге, а другого отвёз в лес и бросил, то есть сотворил 
одно преступление и, желая скрыть его,  совершил ещё более 
тяжкое. Поражает, что на такое злодеяние мог пойти человек, 
работавший на «скорой помощи».

Борис ВАУЛИН.

Своё  
воронежское 
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